

ESPACIO CURRICULAR: ECONOMÍA

PROFESORA: ESTELA CEJAS

CURSO: 4TO A

MAIL PARA CONSULTAS: estela-cejas@hotmail.com

1- Lee atentamente el siguiente texto

El término "Economía" proviene del griego, en concreto, de la conjunción de dos voces "oikos" que significa casa (en el sentido de bienes, patrimonio) y "nomos" que significa administrar. Es decir "El que administra un hogar".

La economía es una ciencia que se encarga de estudiar las actividades que el hombre realiza para administrar los recursos escasos que tiene la sociedad para luego distribuirlos de manera equitativa para satisfacer las necesidades ilimitadas del hombre. La sociedad presenta numerosas necesidades pero no todas se logran satisfacer debido a que la sociedad cuenta con bienes y servicios limitados.

La sociedad presenta un problema económico que es la Escases, este problema se debe a que los bienes y servicios que se producen son limitados, y por este factor no se puede brindar menos de lo que los individuos desean obtener y los miembros de la sociedad se ven obligados a realizar diversas actividades productivas para que por medio de estas se obtengan bienes y servicios para satisfacer las necesidades ilimitadas que tiene la sociedad.

A la misma vez influyen otros factores, en el cual la sociedad debe afrontar una complejidad entre la eficiencia y la equidad, estos entran en conflicto cuando se elabora la política económica. La eficiencia es la destreza para usar de manera óptima los factores de producción y para lograr que se cumplan los objetivos deseados. La equidad es la capacidad de distribuir con justicia y eficiencia para evitar que se produzca algún desequilibrio en la distribución.

2- Contesta las siguientes preguntas

- a. ¿De dónde proviene el vocablo ECONOMÍA?
- b. ¿Qué estudia esta ciencia?
- c. ¿Cuál es el problema económico? ¿Por qué se dice que es complejo?

3- Copia y recuadra el concepto de ECONOMÍA según el economista Francisco Mochón

La economía "es el estudio, de qué se produce, como y para quien. El problema central es como resolver el conflicto entre las demandas casi ilimitadas de los individuos y la capacidad limitada de la sociedad para producir bienes y servicios que satisfagan esas demandas. Esta muestra las disyuntivas a la que se enfrenta la sociedad cuando tiene que decir que bienes deberá producir" Monchón Francisco (1987-1998)

- 4- Lee con detenimiento el tema sobre el PROBLEMA ECONÓMICO y confecciona un esquema resumen:

El Problema Económico Principio De Escasez

El problema económico surge debido que las necesidades humanas son de hecho, ilimitadas, mientras que los recursos y bienes económicos son limitados. La escasez es un concepto que se deriva de esta situación en virtud de que existe un deseo de adquirir una cantidad de bienes y servicios la cual es mayor los disponibles.

En principio los individuos tratan de cubrir necesidades biológicas o primarias que están relacionadas con la alimentación, sueño, vivienda, etc. Una vez cubierta estas necesidades se manifiestan un segundo orden en las cuales se ubican las de proveerse de algunos servicios tales como educación, empleo, transporte, etc.

En último lugar aparecen las necesidades afectivas y todas aquellas que hacen placentera la vida, las cuales dependerán del nivel adquisitivo de cada individuo.

Es importante señalar que la escasez no es sinónimo de pobreza. A pesar de la abundancia de recursos que puedan existir en una sociedad, estos son insuficientes frente a los deseos de los individuos de disponer de mejores medidas de vida, por lo tanto podemos deducir que la escasez puede disminuirse mas no eliminarse.

Como consecuencia de esa situación de escasez antes señalada, surja otros elementos como son la elección entre dos o más recursos, la competencia por conseguirlo y la necesidad de distribuirlos, es aquí donde decimos que la economía ejerce su función fundamental.

- 5- ¿Podemos relacionar la Economía con el Coronavirus? Busca algún artículo periodístico que relacione ambos temas